



Efrain de Jesús Gordillo Garcia

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo interculturalidad**

**Interculturalidad**

**1**

**“A”**

PASIÓN POR EDUCAR

la interculturalidad es la relación y facilidad de poder comunicarse con las personas ya que uno se relaciona con personas de diferentes culturas la interculturalidad se ha estado implementado poco a poco ya que así mejora la convivencia con la sociedad o en este caso con el paciente y así se trabajará de una mejor manera, entonces para la medicina es de mucha importancia la interculturalidad ya que nos facilita la comunicación entre medico y paciente entonces es realmente hablar de interculturalidad en medicina? Si, y no solo para medicina si no también en las diferentes carreras o profesiones, los médicos siempre vamos a estar en contacto con diferentes tipos de personas como de diferentes culturas religiones o con personas que probablemente no saben leer y nosotros debemos buscar la manera de poder comunicarnos con las personas y que nos demos a entender, cuando nos encontramos en problemas con una persona es cuando no tenemos las mismas ideas, pero en ese momento debemos implementar la interculturalidad.

#### La nueva frontera de la medicina

Como iban pasando los años la interculturalidad se iba perdiendo y era una de las principales causas que no llegaran pacientes a los hospitales ya que las personas muy probablemente no se sentían a gusto con el trato que les daban, pasaba que los médicos ya no estaban tan comprometidos con y ya no eran responsables no daban un trato digno o simplemente por ser de otras etnias no les gustaba atenderlas como se debía, para la interculturalidad no respeta estatus social ni etnias, todos tenemos derechos de ser atendidos correctamente siempre y cuando allá un respeto del medico al paciente y del paciente al médico, nos debemos de acoplar a ellos respetar sus creencias, actualmente se ha tratado de ir metiendo esto a la nueva generación de médicos para que en los hospitales o clínicas allá una atención de calidad y no allá discriminación desde un cierto punto hablar de interculturalidad se ve de una manera muy fácil, pero realmente es muy complicado porque cuando lo debes de emplear muchas veces se te complica poder conversar con personas con diferentes culturas, ya que probablemente van a ver choques entonces de una u otra manera nosotros debemos acoplarnos a sus reglas debemos buscar siempre nuevas alternativas para poder comunicarnos y darnos a entender y también debemos buscar la forma de hablarles y de darnos a entender incluso muchas veces para poder darles una atención nos debemos de adaptar a sus creencias, la interculturalidad es un enfoque en el cual no critica culturas y ni

tampoco ve su estatus social, si no que esta trata de ser equitativa en las atenciones, como profesionista debemos ser consientes y mas que nada humanos, debemos tratar a las personas con mucho cuidado debemos aprender a manejar el dolor ya que muchas veces los médicos pueden ver que el paciente esta sufriendo y no hacen por controlarlo y incluso hacen comentarios dende dicen que es normal, se dice que es una nueva frontera de la medicina porque en los últimos años esto se esta tratando de llevar a todos los países del mundo porque no siempre vamos a tratar con personas de nuestro país ni de comunidades indígenas, bien en alguna ocasión vamos a tratar con algún extranjero y de igual forma debemos respetar sus creencias o sus culturas a una persona jamás le vamos a violar sus decisiones, esto implica también que debemos ser muy cuidadosos en nuestro ámbito laboral ya que en medicina cualquier error puede ser una muerte, por eso se decía que el medico debe ser responsable y entregado a su profesión, lo importante de estudiar medicina es que realmente te guste ya que la primer traba que vamos a encontrar es que muchos médicos estudiaron por que veían que un médico vivía económicamente bien, pero que paso que ese medico muy probablemente no de una atención de calidad porque no va estar cien porciento comprometido en poder resolver los problemas de un paciente incluso nunca va poder tener una buena comunicación o relación entre médico y enfermo, es por eso que por políticas han implementado de que en las universidades de medicina en México exista como una materia la interculturalidad que en realidad esto se debería llevar desde la primaria y se debe de llevar como es y no sea solo de palabra y que muchas veces no lo empleamos, en ocasiones hay personas que se creen superiores porque económicamente están mejor, pero el medico no debe de ver eso si no que los debe de ver como dos pacientes que tienen dolor y que a los dos tenemos que tratarlos por igual debemos manejar el dolor porque no podemos ver de que una persona este sufriendo por dolor que en estos tiempos ya existen medicamentos y muchas veces por negligencias no atendemos a un paciente o a veces pasa que talvez la persona es de bajos recursos y no le ponemos tanta atención, entonces la interculturalidad no distingue superioridades rodo es equitativo y también nos dice que debemos manejar el dolor para que ningún paciente en estos tiempos tenga dolor.

## Bibliografías

S/f). org.pe. Recuperado el 14 de septiembre de 2022, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

ietz, G. (s/f). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad . www.uv.mx. Recuperado el 14 de septiembre de 2022, de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Dietz, G. (s/f). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad . www.uv.mx. Recuperado el 14 de septiembre de 2022, de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>